



P-365 - IMPACTO DEL COVID SOBRE RESIDENTES DE CIRUGÍA GENERAL Y DEL APARATO DIGESTIVO EN HOSPITAL UNIVERSITARIO VIRGEN DEL ROCÍO

Almoguera González, Francisco José; Perea del Pozo, Eduardo; Espada Fuentes, Francisco Javier; García Sánchez, Carlos Javier; Pareja Ciuro, Felipe; Padillo Ruiz, Francisco Javier

Hospital Universitario Virgen del Rocío, Sevilla.

Resumen

Introducción: La pandemia provocada por el SARS-COVID19 ha precisado de una adaptación de los protocolos y espacios hospitalarios para responder a esta emergencia sanitaria. Del mismo modo, los profesionales de la salud de estos centros, expuestos a esta pandemia han sufrido un impacto no estudiado tanto físico como psicológico. Uno de los grupos más vulnerables y expuestos han sido los médicos residentes. El siguiente estudio pretende recoger el impacto que ha tenido la pandemia en el desarrollo profesional de los residentes de cirugía de un centro de tercer nivel y como ha sido percibida para ellos la situación de seguridad. Los datos han sido comparados con las respuestas de otros profesionales a nivel nacional.

Métodos: La población a estudio ha sido a todos los residentes de Cirugía General y del Aparato Digestivo de nuestro hospital ($n = 15$) a los que hemos realizado una encuesta telemática para valorar su situación y su nivel de protección durante la pandemia comparándolo con los resultados a nivel nacional de Escudo Sanitario. En la encuesta valoramos si se han realizado alguna prueba diagnóstica del SARS-COVID19, antecedentes personales de interés que afectan a su salud, nivel de protección, nivel de cansancio, la reutilización medidas de protección, afectación de su formación y si se ha suplido con la creación de aulas de formación online.

Resultados: Se ha realizado alguna prueba diagnóstica al 100% de los residentes en su mayoría inmunodiagnóstico ELISA (48%), destacando un 30% de PCR, que comparándolo con los datos de Escudo Sanitario que presentan alrededor del 30-40%. El 50% consideran que ha sido difícil aplicar los protocolos establecidos además de que el nivel de protección no ha sido suficiente, que es un resultado similar al que obtenemos a nivel nacional del personal sanitario, al igual que el cansancio, el 73% presenta un nivel de fatiga > 7 puntos (1-10). En las medidas de protección los resultados son similares entre los residentes de Cirugía y Escudo Sanitario donde la mayoría de ellos han tenido que reutilizar tanto mascarillas como medidas de protección ocular. En términos de formación de los residentes, la mayoría de los encuestados consideran que ha disminuido la actividad quirúrgica (71%) y que se ha afectado su formación (81%). El 93% muestran su apoyo a los programas de formación impulsados por las diferentes asociaciones.

Conclusiones: La pandemia por el SARS-COVID19 ha tenido un impacto difícilmente calculable en el personal sanitario, la formación de los residentes de cirugía se ha visto comprometida durante este período superior a los 3 meses. A pesar de que la percepción de los mismos ha sido satisfactoria en cuanto a medidas de protección se refiere, la fatiga debida a los protocolos y las nuevas condiciones de trabajo ha

experimentado un ascenso considerable.